

COSS INFO

Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossonay



51^E EXPO DE COSS

Bienvenue au stand 229, Agenda 21!

COSSONAY Durant l'Expo 2012, la Commission Agenda 21 avait tenu un stand à l'Espace Landry destiné à faire connaître le développement durable au public. Un concours avait été organisé sur ce thème et les réponses aux questions se trouvaient disséminées un peu partout dans l'Expo. Cette année, c'est à l'intérieur de la halle, au stand 229, que vous accueillerez les membres de la dite Commission.

L'Agenda 21 est un programme visant à mettre en œuvre, dans les collectivités publiques et privées, des actions concrètes afin d'assurer un développement durable de la société répondant aux besoins de la population actuelle, sans compromettre la capacité de nos descendants à assurer les leurs. L'objectif du développement durable est d'établir un mode de fonctionnement qui trouve un équilibre cohérent et viable à long terme entre les trois domaines économique, social et environnemental.

Un programme alléchant

Durant l'Expo, la Commission extraparlamentaire de l'Agenda 21 de Cossonay veut informer la population des réalisations effectuées et des projets futurs. «Nous désirons aussi profiter de cet événement pour renforcer notre capacité d'action en tentant de recruter des personnes de compétences et d'horizons divers», précise **Bernard Ebener, Municipal et Président de la Commission.**



renforcer notre capacité d'action en tentant de recruter des personnes de compétences

Au cours de ces derniers mois, un coin d'échange – qui sera amélioré sous peu – a été installé au centre de tri. Il y a eu aussi le «répare café», le coup de balai, sans oublier l'inauguration de la «balade Corajoud» le 27 septembre dernier. En outre, l'amélioration d'un parcours pédestre reliant Cossonay-Ville à la gare de Cossonay-Penthalaz est à l'étude. D'autre



Des boîtes d'échanges seront bientôt mises en place. DR



Ces mégots qui traînent... pas terrible! DR



La balade de Pierre Corajoud. C-A MONNARD



Expo 2012 à l'Espace Landry, on répond au questionnaire. C-A MONNARD

part, les responsables comptent également sensibiliser les gens sur les méfaits des déchets jetés n'importe où, en particulier les mégots de cigarettes. A cet effet, ils distribueront un petit cendrier dans l'espoir d'inciter les fumeurs à changer leurs habitudes. «Enfin, nous tenons à promouvoir la mise en place et l'utilisation de

boîtes d'échanges à Cossonay», complète Bernard Ebener.

Boîtes d'échanges

«Chaque année, je faisais du tri dans mes affaires, puis je déposais les objets dont je voulais me débarrasser sur un muret et j'observais. En 45 minutes, tout était loin. Je me suis de-

mandé comment proposer cette expérience à tout le monde. J'ai récupéré une caissette à journaux, je l'ai fait décorer, j'y ai placé un peu de contenu pour lancer les échanges, et très vite les boîtes ont été adoptées par la population!», déclare un des initiateurs de ce système en Suisse romande.

Le principe de cette forme de troc est simple: chacun peut mettre dans cette boîte quelque chose dont il n'a plus besoin, mais qu'une autre personne pourrait employer.

Alors, si vous possédez de petits articles tels qu'un DVD, un livre ou un quelconque objet en bon état que vous n'utilisez plus, il pourrait certainement servir ou faire plaisir à quelqu'un. Ces boîtes d'échanges seront implantées à Allens, aux Laurelles, aux Terrailles et au Pré-aux-Moines. Tout le monde pourra les utiliser.

«Au stand de l'Agenda 21, nous proposerons au public de décorer des autocollants qui seront ensuite placés sur les boîtes d'échanges. L'ensemble constituera une mosaïque du plus bel effet!», poursuit Bernard Ebener.

Dans la soirée du samedi 17 octobre, chaque boîte sera posée à son emplacement et chacun pourra alors se prendre en selfie avec l'une d'entre elles, avant de venir montrer sa photo le lendemain au stand 229... offrant ainsi l'occasion de recevoir un cadeau!

Volonté et engagement

A propos de la Commission Agenda 21 que la Municipalité tient à pérenniser, Bernard Ebener se déclare impressionné par la volonté et l'engagement de ses membres. Il les remercie chaleureusement dans cette mission de sensibilisation du public à ce concept.

«Dans son coin, chacun peut faire un petit quelque chose. J'espère que nous aurons le temps d'agir nous-mêmes librement avant que la nature et des conditions extérieures nous contraignent à des changements radicaux», conclut-il ■

COSS INFO

Bulletin d'information officiel de la Commune de Cossonay



RUE DES LAURELLES À CÔTÉ DE LA POSTE

Le marché à Cossonay, c'est le vendredi matin!



Le marché: Achetez et mangez local! PHOTOS: C. A. MONNARD



De g. à dr.: Karolina à son stand, fromages et saucissons fribourgeois et enfin fruits et légumes du maraîcher.

COSSONAY Pour un certain nombre de personnes de Cossonay et sa région, le vendredi matin répond à un rite immuable: celui de se rendre au marché hebdomadaire qui se tient à la Rue des Laurelles, à côté de la Poste.

De 8h à 12h, les marchands sont présents et servent la clientèle dans la bonne humeur et avec professionnalisme.?

Produits de saison

Selon les conditions météo, le nombre de stands varie, mais on y trouve fruits, légumes, fromages, boulangerie, charcuterie, poissons,

épices ou mets asiatiques. Les personnes rencontrées au marché y apprécient les produits de saison issus des producteurs locaux, produits frais et préparés dans le respect des traditions.

«Saliver devant des mets qui ouvrent l'appétit, humer la bonne odeur des fromages, apprécier la couleur des fruits et légumes, se délecter des senteurs asiatiques, parler aux producteurs, faire travailler des gens que je connais... voilà ce qui me pousse à fréquenter le marché du vendredi», précise une cliente. A quoi on doit aussi ajouter la convivialité qui se dégage d'une

telle manifestation, l'ambiance, le fait de rencontrer du monde et d'échanger avec des personnes qu'on n'a pas vues depuis longtemps peut-être.

Stationnement gratuit

Bref, ça vaut vraiment la peine de fréquenter ce lieu le vendredi matin... d'autant plus que le stationnement sur la place Vy-Neuve est gratuit le temps du marché, que cette démarche s'inscrit totalement dans le thème du développement durable et qu'elle répond parfaitement au slogan «achetez et mangez local». ■

EN BREF

Conseil communal

La prochaine séance du Conseil communal aura lieu le 26 octobre prochain, à 20h15 en la salle du Conseil de la Maison de Ville, située sur la place du Temple. A l'ordre du jour figurent notamment le Rapport de la Commission chargée d'étudier le préavis municipal N° 07/2015 concernant l'extension du réseau EC/EU sur les PPA «Condémine Stand» et «Campagne des Chavannes», ainsi que le projet de construction «Les Chavannes»; ainsi que le Préavis municipal N° 08/2015 concernant l'arrêté d'imposition communal pour l'année 2016.

Centre de tri des déchets

Attention! Dès le 1^{er} novembre, le Centre de tri des déchets ne sera plus ouvert le samedi après-midi. Cette phase hivernale se terminera le 31 mars 2016 et la première ouverture le samedi après-midi aura lieu le 2 avril 2016.

Bibliothèque communale

La bibliothèque communale sera fermée durant les vacances scolaires du 12 au 26 octobre 2015. Réouverture le mardi 27 octobre 2015.

La PAMtine

La PAMtine devient Fourchette verte à partir du 26 octobre prochain! Rappelons que la Fourchette verte est un label santé décerné aux restaurants qui proposent un plat du jour équilibré, en respectant les critères de la pyramide alimentaire suisse.

